



## 「見方をかえると見えてくるもの」

校長 山村 恵子

1学期もまもなく終了し、夏休みを迎えます。新しい仲間と少し緊張した面持ちでスタートした新学期でしたが、日々の学校生活や行事等と共に過ごす中で、次第に仲を深めていったことだと思います。

4月、1年生が入学してきました。「中学校に入学したら心機一転頑張るぞ！」と、やる気に満ちた1年生や、2、3年生の「これから先輩として頑張ろう」という気合の入った姿を見てうれしくなりました。この1学期は、生徒の皆さんのが教室や廊下で楽しそうに会話をしている様子や、体育祭で懸命に仲間を励ます姿、委員会活動や部活動などで学年を超えて協力する姿を見ることができました。とても充実した活気ある学期であったと感じています。一方で、様々な活動を通して人間関係が豊かになったことで、年度当初には感じなかった仲間の言動が気になり始めたり、些細な行き違いがあったりして、人間関係にストレスを感じることもあったのではないかでしょうか。このようなことが発展してしまうと、悲しい思いや辛い思いをしてしまいます。

ここで、日頃から実践できる一つの考え方として、小さな実験をしてみたいと思います。

『下の黒いブロックは、何を表していますか？』



もし、時間をとっても分からなかったら、次のヒントを読み、考えてみてください。

『白い部分は何を表していますか？』

どうでしょうか。この質問で、突然に何かが見えてくるかもしれません。そして、一度この答えがわかつてしまうと、不思議なことにもうその見え方の方が強く認識されてしまうのです。

私たちの思い込みや偏見は、こうして生まれるのではないかと考えます。一度「この人はこういう人だ」と思ってしまうと、あえて他の視点から捉えようとしない限り、その人への認識はなかなか変わらない傾向があるのではないでしょうか。「よりよい人間関係を築いていくためには、人の良い面を見していくことが大切である」とよく言われる理由がわかります。

私は、他人のことに限らず、自分自身に対する認識についても同じことがいえると思います。本当は苦手だと感じていたことや好きではなかったことが、案外ふとしたきっかけで「面白いな、楽しいな」と感じたり、自信について「自分にはこんなに素晴らしい一面があったのだ」と気付いたりすることがあるかもしれません。

夏休みは、普段より自由に使える時間が増えます。新しい自分を発見し、これまでやらなかったことに思い切ってチャレンジできる機会もあります。無限の可能性のある皆さんに、有意義な夏休みを過ごしてほしいと願っています。何より、自分の健康管理を第一に考え、42日間を元気に過ごしてください。

9月1日に一回り大きくなった皆さんに会えることを楽しみにしています。

## 保護者・地域の皆さま

日頃より本校の学校教育にご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。

この1学期は、おかげさまで計画していた教育活動を予定通り進めることができました。体育祭や様々な講師を招いての体験授業はもとより、日常の授業や部活動などで生き生きと楽しそうに活動する生徒たちの姿を見て、大変うれしく思っております。

さて、先日の全校朝礼で、学校では誰もが安心・安全・楽しい学校生活を送るために「体罰や（性暴力も含めた）暴力・暴言はあってはならないこと」についての話をしました。夏季休業中、各ご家庭におかれましては、いつも以上にお子様と話をする機会があるかと思います。この機会に学校生活における出来事などについて話し合う機会をもっていただけたらと思います。その上で何かお子様について心配なことがありましたら、いつでも、どんなことでも学校にご相談ください。

また、学校以外でご相談が可能な機関につきましては、深沢中学校HP→教育相談にてご案内させていただいております。

今後も本校の教育活動にご理解・ご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

### ◆通知表所見について

- 1学期、2学期は、通知表をお渡しする前後に各学年とも三者面談を予定しております。十分な面談準備を行った上で、生徒の学校での生活態度、学習の様子など、1学期の所見内容は夏季休業中の面談で、2学期の所見内容は12月の面談で、丁寧に保護者の皆さまにお伝えします。(1, 2学期の担任所見はなしとし、3学期の担任所見の記述は行います。)

お知らせ

### ◆夏季休業中の電話連絡について

- 日直の教員の勤務時間は8時15分～16時45分です。  
この時間以外では職員室に教員が不在になることがありますのであらかじめご了承ください。  
電話連絡はこの時間内でお願いします。
- 土日祝は日直の教員がおりません。また、8月13日(水)～17日(日)は学校閉庁期間となり、13日(水)～15日(金)は平日でも日直の教員は勤務しておりません。緊急時には以下の連絡先までご連絡をお願いいたします。

【緊急時の連絡先】 教育総務課調整係(区役所東棟6階) 電話: 5432-2652 (直通)

### ◆学割証等の発行について

- 在学証明書などの証明書は職員室、学割証については事務室での発行になります。
- 夏季休業中は、即日発行できない場合があります。学割証は発行されてから3ヶ月有効です。  
余裕をもって「発行願」をご提出ください。
- 学割証の「発行願」は職員室前のホワイトボード下にあります。

## ●2学期の主な行事●

- |                       |                         |
|-----------------------|-------------------------|
| ・9/1 (月)              | 2学期始業式                  |
| ・9/2 (火) ~9/8(月)      | 修学旅行保護者説明会              |
| ・9/17 (水) ~9/19 (金)   | あいあいタイム                 |
| ・9/26 (金)             | 3年生修学旅行                 |
| ・9/30 (火) ~10/1 (水)   | 生徒会役員選挙                 |
| ・10/2 (木)             | 中間考査                    |
| ・10/17 (金)            | 区陸上大会                   |
| ・10/22 (水) ~10/24 (金) | 学芸発表会・舞台の部<br>(合唱コンクール) |
| ・10/29 (水)            | 1年生河口湖移動教室              |
| ・10/30 (木) ~11/7 (金)  | 進路説明会(第2回)              |
| ・11/12 (水) ~11/14 (金) | 3年生三者面談                 |
| ・11/23 (日)            | 期末考査                    |
| ・11/28 (金)            | 3年生ESAT-J               |
| ・12/1 (月) ~12/5 (金)   | 2年生校外学習                 |
| ・12/1 (月) ~12/5 (金)   | 三者面談(全)                 |
| ・12/25 (木)            | 2学期終業式                  |

## ● 部活動頑張っています！！●

吹奏楽祭「2025 マーチ&ポップス・イン・府中の森」が6日、東京都府中市の府中の森芸術劇場で開催されました。深中吹奏楽部も参加、会場を大いに盛り上げ、その様子が朝日新聞に掲載されました。  
以下、新聞掲載文の抜粋です！

世田谷区内で交流がある駒沢大学高校、区立深沢中、区立尾山台中は3校で初めて合同バンドを結成し、約110人で演奏した。互いの学校を行き来して練習し、本番では15分の演奏時間で3曲を披露し、息の合った音色を奏でた。

深沢中の大野世麗南さんは「練習方法を含め色々教えてもらえた」と話していた。



<2025年7月6日、府中の森芸術劇場、長屋護氏撮影>